

**Allocution de M. Jean Vaillancourt, recteur de l'UQO,  
à l'occasion du super-conférence avec Sylvie Fréchette,  
le samedi 22 novembre 2008, à 18 h,  
à la Grande salle du pavillon Alexandre-Taché**

Monsieur Marcel Proulx, député fédéral de Hull-Aylmer,

Madame Maryse Gaudreault, députée provinciale de Hull,

Madame Sylvie Fréchette, conférencière d'honneur,

Monsieur André Rodier, directeur général du CSSSG,

Monsieur Bruno Bonneville, président du conseil d'administration du CSSSG,

Chers athlètes et chers convives,

C'est avec grande fierté que je vous souhaite la bienvenue à ce premier super-conférence au profit des équipes de natation de l'Université du Québec en Outaouais, du Cégep de l'Outaouais et du Club Aquatique de l'Outaouais.

Ce soir, plusieurs de vos sens seront sollicités et émerveillés. Vos yeux dévoreront d'abord les plats qui vous seront présentés dans quelques minutes. Puis, votre nez en humera les délicieux parfums. Enfin, vos papilles se délecteront des saveurs savamment agencées par le chef de l'école Le Cordon Bleu Paris.

Votre ouïe ne sera pas en reste. Elle a déjà eu le loisir de vibrer au son de la flûte de Renée Michaud, et ce n'est qu'un début puisque vous aurez la chance d'entendre une grande athlète, femme d'affaires accomplie et personne remarquable qui partagera avec nous des moments inoubliables.

Vous l'aurez compris, la soirée se déroulera sous le signe du plaisir et de la convivialité. Mais avant de vous abandonner à vos sens, permettez-moi de retenir votre attention encore quelques minutes.

Comme nous sommes réunis ce soir pour appuyer le développement du sport d'excellence en Outaouais, j'aimerais vous informer du fait qu'il y a quelques années, notre université s'est dotée d'un plan de consolidation de ses infrastructures gatinoises afin d'élaborer notre vision d'avenir relative au développement d'un campus unique à Gatineau. Outre les installations nécessaires aux activités d'enseignement et de recherche, ce plan inclut l'aménagement d'un terrain de soccer/football et d'un pavillon sportif universitaire.

Je ne crois pas me « mouiller » en affirmant que ces installations sportives seront bénéfiques pour la population étudiante et qu'elles favoriseront le développement de nouvelles équipes, sans oublier leur pouvoir d'attraction pour les athlètes de la région et les nouveaux étudiants.

Par ailleurs, il n'y a aucun doute que de telles installations seront chaudement accueillies par les nombreux organismes sportifs et la population de Gatineau qui pourront aussi en bénéficier.

Sans plus tarder, je « plonge » pour remercier toutes les personnes qui travaillent sans relâche pour assurer le développement des jeunes athlètes de la région.

Je crois très sincèrement que la présence du sport d'excellence dans les universités québécoises est cruciale tant pour le développement de la communauté universitaire que pour l'essor du sport en général dans notre société. En effet, je suis persuadé que la présence d'une équipe de natation universitaire en nos murs aura l'effet d'une « vague » en ce sens qu'elle favorisera le sport amateur et contribuera également à retenir et à développer le talent des jeunes athlètes de la région, notamment ceux provenant du Cégep de l'Outaouais.

À tous ces maîtres d'œuvre, je dis merci. Merci à Gilbert McDonald et à Robert Toupin pour votre implication au sein de la nouvelle équipe de natation qui voit le jour à l'UQO. J'en profite aussi pour vous féliciter pour l'initiative de cette soirée-bénéfice. Merci aussi à Michel Audet et à son équipe qui travaillent avec ardeur pour mettre sur pied de nouvelles équipes sportives à l'Université.

J'aimerais également remercier chaleureusement Sylvie Fréchette pour sa participation à cet événement et pour sa grande générosité. J'ai eu le plaisir de l'entendre tout récemment alors qu'elle s'adressait à nos diplômés dans le cadre de la toute première collation des grades à notre campus de Saint-Jérôme.

Et nos chemins n'ont pas fini de se croiser puisqu'elle a accepté d'être la porte-parole de la campagne de la Fondation de l'UQO qui s'amorcera très prochainement à Saint-Jérôme. L'objectif de cette campagne est de nous aider à consolider nos activités dans les Laurentides en accueillant un plus grand nombre d'étudiants et en offrant une plus grande variété de programmes de formation et de services à la population.

Merci madame Fréchette pour votre engagement envers l'enseignement supérieur et le sport d'excellence! Votre vaste expérience sur la scène sportive de haut niveau est une grande source de motivation et d'inspiration pour nos étudiants et pour les athlètes de la région qui les incitera, j'en suis certain, à persévérer dans la pratique de leur sport et à s'investir dans leur passion. Il y a eu « Ô » dans votre vie et maintenant, il y a l'UQO!

Alors, chers convives, quelques « brasses » encore pour vous dire merci au nom de l'UQO, du Cégep de l'Outaouais, du Club aquatique de l'Outaouais et de nos athlètes! Par votre présence ici ce soir, vous contribuez au développement sportif de nos étudiants! Comme le dit si bien l'adage latin : **anima sana in corpore sano**. Il n'y a en effet rien de mieux qu'un esprit sain dans un corps sain!

À tous et à toutes, merci et bonne soirée!